

La Voz de Menorca

Número atrasado 20 céntimos
Número suelto 10 céntimos

DIARIO REPUBLICANO

Año XV Número 5158

Subscripción
En la Isla al mes. Ptas. 2 00
Resto de España. " 3 00
Extranjero, al año. " 30 00

MAHON, MARTES 6 JULIO 1920

Redacción y Administración:

CALLE NUEVA - Teléfono 160

Los inclementes

El fanatismo es efecto de la incultura y de la ignorancia. La crueldad es sistema de atrofia de las fibras de la sensibilidad que más enaltece al hombre; sólo las fieras, los animales carnívoros, carecen de estos sentimientos que hacen superior al hombre de los demás seres de la Naturaleza; la vida animal consiste en satisfacer los apetitos y los instintos; los hombres que se dejan dominar por unos y otros no han salido del primitivo estado de animalidad. Y las cualidades propias del fanatismo son la intemperancia y la intolerancia.

En todas las épocas y en todos los países, ha habido una muchedumbre de inclementes que han llenado de manchas vergonzosas las páginas de la Historia.

La hoguera, el fusilamiento y el pacto del hambre, son diferentes manifestaciones de una misma crueldad.

La bondad, la generosidad, la nobleza de sentimientos necesaria para que la ciencia temple los actos de las personas, no existen entre los fanáticos. Ejercida por ellos, la guerra es sin cuartel. En sus manos, la justicia (?) impone terribles venganzas a título de castigos. Son parciales y no sienten la compasión.

La legislación escrita por hombres rectos y atemperada por hombres bondadosos, admite el indulto y la conmutación de la pena.

La guerra, la más terrible plaga de la Humanidad, hecha con nobleza, respeta y admite la rendición honrosa.

Tan sólo cuando gobierna un Fernando VII, o dirige un Torquemada, queda suprimida toda conmisericordia; sólo las turbas fanáticas de las guerras religiosas, sólo los ejércitos embriagados por la derrota, y embrutecidos por el mal ejemplo, no conceden el perdón.

Las luchas sociales tienen también, por desgracia, sus neones. Son los incapaces de reflexionar los atenuantes y de abrigar nobles sentimientos de piedad; son los irreductibles, los inadaptables al progreso; son la vergüenza del pasado y los que atacan el presente en su marcha hacia el porvenir.

¡Infelices los que no han sentido jamás el inmenso consuelo de perdonar! ¡Malaventurados los que intentando rematar al vencido, con su pedacito de culpa, se arrojan al mar, al merecer el desprecio de los hombres de buenos sentimientos; contra ellos, contra todas las manifestaciones de la intransigente tiranía, los sinceros revolucionarios, los eternos rebeldes, enemigos del mal, siempre han fulminado sus anatemas.

Por otra parte, si bien el conocimiento adquirido por el examen y la experiencia, dice que se pagan caras

las censuras cuando los fanáticos consiguen imponerse, no por esto dejaremos de criticar a los falsarios, a los aduladores de la inconsciencia y de la perversión.

Sin ser temerarios, sin pretender pasar ni siquiera por valientes, no nos herá variar de conducta la perspectiva de ser tachados de sentimentalistas, aunque una de las formas de debilidad y cobardía hoy más en uso, y en la cual no incurriremos, es el temor de parecer sentimental, reflexivo, débil o cobarde.

CLAINET.

Julio 1920.

Campana contra Menorca

El conflicto del trigo

Son muy justificados estos epígrafes para encabezar la información de *La Última Hora* del sábado que copiamos seguidamente. Dice así:

«Esta tarde debe reunirse en el Gobierno civil la Junta de Subsistencias, para tratar el asunto relativo a la elaboración de pan, procedente de la harina del trigo que trajo el vapor «Cabo Creus».

Según tenemos entendido, la expresada Junta se ocupará también del descenso de precios observado estas últimas semanas, en los mercados nacionales para las harinas, en relación con el precio elevado a que en estas tahonas se expende actualmente el pan libre.

Se procurará por todos los medios su abarataamiento.

Los telegramas cursados entre la Comisión de compras de trigo, nuestros representantes en Cortes y el Comisario General de Abastecimientos con motivo de la extemporánea orden de este último, para que fueran entregadas 500 toneladas de trigo a Mahón, son los siguientes, con los cuales podrán hacerse cargo los lectores de la situación en que está el asunto, como también de la activa gestión realizada por la citada Comisión de comprar de trigo, para que no tuviéramos que desprendernos de este cereal.

Los diputados, señores conde de Sallent, don Antonio Maura, marqués de la Centa, don Alejandro Rosselló y don Eusebio Pascual, fué cursado el siguiente:

«Extemporánea gestión diputado García Parreño arrancando Comisario Abastecimientos orden para que Junta subsistencias entregue por Menorca quinientas toneladas trigo del cargamento vapor «Cabo Creus». Su plicamos nombre comisión gestione eficaz ayuda usted traída dicho trigo consiga urgentemente revocación di

cha orden por imposibilidad cumplimiento estando trigo descargado y distribuido pequeñas partidas entre poblaciones Mallorca Ibiza acarrear además, serio conflicto orden público.

Recuerde Comisario que antecesor Rodríguez Viguri cedió dicho trigo para Mallorca Ibiza accediendo insistente gestión representantes esta isla y que anteriormente del vapor «España» número 6» cedió 600 toneladas Menorca para población 40 000 habitantes y sólo 800 toneladas Malloca Ibiza para 300 000 habitantes cuando proporcionalmente habiéndole correspondido 4000, resultando por tanto ser Menorca deudora Malloca Ibiza:

Salúdale afectuosamente, Aizamorra.»

Al citado telegrama contestó el diputado señor Pascual, con el siguiente:

«Vicente Aizamorra comerciante.

Visitado comisario subsistencias con Sallent, Centa, Rosselló, conde de Sallent, Comisario Gobernador declarando que imperiosas necesidades obligado dar 500 toneladas trigo Menorca de las mil seiscientas asignadas Mallorca Ibiza las que completará primera recepción, considero deber insistir oficialmente razonando necesidad completa de 3000 toneladas ofrecidas, apoyaremos gestión. Salúdale, Pascual.»

En virtud del telegrama anterior, el señor Aizamorra como presidente de la Comisión de compras de trigos, cursó ayer el siguiente telegrama al Comisario de Abastecimientos:

«Refiriéndonos petición envío trigo Menorca seguidamente ante parcial in formación necesidades aquel isla permitome simplemente exponerle siguientes hechos concretos demostración injusta petición y arbitraria preferencia tratado siempre Menorca perjuicio justificado molestia Mallorca recibió varias partidas y posteriormente del vapor «España» seiscientas toneladas para población siete veces inferior Mallorca Ibiza que sólo consiguieron ochocientos cuando proporcionalmente corresponden 4 000

Recientemente de vapor «Merci» consiguió 200 toneladas rechazando nos en cambio nuestra demandamos mismo vapor que proporcionalmente nos correspondían 1 400 toneladas. No puede además Menorca aegar mayor necesidad desde ningún punto de vista que nosotros, sino todo lo contrario ya que afirmamos rotundamente que tiempos normales Menorca envía a Mallorca trigo y jamás exportamos Menorca trigo mallorquín. Es pues evidéntísimo régimen arbitrario preferencia Menorca manifiesto perjuicio islas hermanas del que respetuosos pero energicamente protesta mos demandando nunca exclusivamente igual trato tres islas régimen justo equitativo, esperando confiadamente recto criterio V. E. rechazará infundadas influencias. Permitame finalmente rogarle encarecida pronto envío 1 400 toneladas para completar 3 000 ofrecidas Mallorca Ibiza anterior Comisario de primeros arribos ya que trigo «Cabo Creus» repartido exiguas partidas entre 52 solicitantes basta solamente algunas semanas.—Presidente Sindicato Harinero.»

Espérase que con las citadas eficaces gestiones, se conseguirá que el Comisario de Abastecimientos abandone su obstinado propósito de entrega del poco trigo que tenemos a Mahón.»

AVISO

AL PÚBLICO EN GENERAL

LASALLE

OPTICO GIBBERT

Acaba de llegar a esta población con un gran surtido de gafas, lentes «Cristales Punktal» que pueden orientarse toda clase de vista con el eje del cristal.

Además se gradúa la vista al instante y se sirven toda clase de recetas de los señores médicos oculistas.

No equivócase: Calle Nueva número 3, al lado del casino La Unión.

¡Solo por 15 días! 11

TEATRO CINE CONSEY

Sábado y domingo a las 6 y cuarto y a las 9 y cuarto

ESTRENO de un magnífico y selecto programa variado en el que figura la cuarta jornada de la interesantísima serie americana de aventuras

EL BUQUE FANTASMA

—titulada—
LAS MANOS OCULTAS

Notas sobre el argumento

Armando escapa del encierro y tiene que saltar al mar. Gastón liberta a Betty, pero ambos son luego atacados terriblemente por Rusel y demás píletes.

La lucha es tremenda y en ella sucumbirán la muchacha y su valeroso enamorado si no fuera por la súbita intervención del profesor misterioso que toma en brazos a la heroína y la deja en salvo en otra habitación en la que estaba escondido el tesoro. El hombre máquina desaparece enseguida.

Betty oculta el tesoro en un resquicio y se esconde en un baul. (Continuará.)

Ayuntamiento de Mahón

MOTORES

Don Rafael Roselló Catañy, solicita permiso para instalar un motor eléctrico en la casa número 14 de la Plaza de San Francisco, para dedicarlo a la industria.

Lo que se hace público al objeto de que dentro del plazo de diez días, a contar desde la publicación de este anuncio en los diarios locales puedan presentar las reclamaciones que crean procedentes.

Mahón 5 Julio 1920.—El Alcalde-Presidente, Pedro Pons Siles.

AVISO: La casa «Manuel Beltrán Lladrés y Compañía» avisa a su numerosa clientela y al público en general haber trasladado sus oficinas y despacho en los altos de sus talleres calle del Comercio número 19.

SE COMPRAN PALOMAS a 1'60 cada una, en los sitios siguientes: Calle Montañez 9, y Bellavista, 2

Noticias marítimas

Nómina de un buque carbonero

Publicamos a continuación una curiosa estadística de lo que representa la nómina mensual de un buque carbonero de un tonelaje de 8 800 toneladas de carga bajo bandera americana, inglesa, japonesa y noruega.

Americana, 48 hombres de tripulación, y pesos 5 315 de sueldos; inglesa, 45 hombres y pesos 3 924; japonesa, 58 hombres y pesos 2 869; y Noruega, 40 hombres y pesos 3 378. Un capitán americano percibe pesos 357; el inglés y el noruego, 268, y el japonés, 235.

La vida marítima en el extranjero.

En Calais una importante Sociedad naviera sueca acaba de decidir unir Calais a los puertos norteamericanos del Pacífico, tales como Veracruz, Seattle, Tacoma, Portland, San Francisco y Los Angeles.

Este servicio, hecho por vapores de 6 000 a 9 000 toneladas, comenzará a fin de mes.

En Cherburgo, el steamer de madera «Champlain» de 3 000 toneladas cedido a Francia por América acaba de efectuar algunos ensayos después de una estancia de cuatro meses en el Arsenal, donde ha sido reparado.

Un navío del mismo tipo, el *Montcalm*, está también desde Marzo reparándose en el Arsenal. Los dos han entrado después de su primera travesía, lo cual indica la deplorable calidad de estos navíos de madera.

Vapor correo

A las seis y media de esta mañana ha fondeado el vapor correo «Rey Jaime II», al mando del capitán don Juan Amengual.

Procede de Valencia, Ibiza y Palma y saldrá esta noche a las ocho para los mismos puertos.

Telegrama

Por telegrama recibido de La Trasmismediterránea se sabe que el vapor «Mahón» ha llegado a Barcelona a las seis y tres cuartos de esta mañana sin novedad.

PELÍCULA EN ACCIÓN

Arriesgada caza de tres oseznos

La osa defiende a sus crías
Santander

Está siendo objeto de grandes comentarios un hecho ocurrido en los montes de Liébana, y que más parece una película cinematográfica que un suceso real.

Hace algunos días un muchacho de doce años, que se encontraba en dichos montes se vió sorprendido por la presencia de una osa de gran tamaño, que se dirigía hacia él con la ferocidad propia de estos animales.

El muchacho consiguió librarse de las garras de la fiera subiéndose a una peña, desde donde le arrojó varias piedras, consiguiendo que huyera el animal.

Una vez repuesto del susto emprendió el muchacho veloz carrera hacia el pueblo, y en el camino se encontró con un oseznos, del que se apoderó fácilmente.

El oseznos, al verse capturado, comenzó a lanzar estridentes gruñidos. El muchacho, sin perder la serenidad, tapó la boca al animal y consiguió de este modo que no fuese oído por la osa.

Con el oseznos en brazos entró el muchacho en el pueblo, donde causó, como es de suponer, la natural sorpresa.

Hasta aquí lo que pudiéramos llamar primera parte de la película. Después, dos cazadores propusieron al muchacho que les encaminase al lugar donde había encontrado el oseznos, por suponer que allí habría algunas crías más.

Emprendieron la marcha: llegaron al sitio donde el muchacho vió a la osa, y hallaron en una cueva dos oseznos más, de los cuales se apoderaron.

Pero he aquí que cuando más entusiasmados se hallaban con su presa y se disponían a volver al pueblo para causar la admiración de sus vecinos apareció la osa dando ensordecedores gruñidos y dirigiéndose amenazadora sobre los cazadores.

Estos dispararon varios tiros sobre la fiera.

La suerte de conocer los escondrijos del monte pudo salvarlos, pues escondiéndose entre la gigantesca maleza que hay por aquellos alrededores consiguieron huir y llegar hasta el pueblo con los codiciados oseznos.

Se cree que serán premiados el muchacho y los dos cazadores, pues los Ayuntamientos de esta comarca tienen establecidos premios para los destructores de animales dañinos.

PARA ALQUILAR.—Lo está una casita situada en la calle de Alcaufar, llamada «La Salud», con dos camas matrimonio y servicio de mesa y cocina.

Para informes, en el pueblo de San Luis, calle de San Luis, n.º 107. 5

DR. VALDÉS GUZMÁN

Director Honorario de la Clínica Municipal de Ciudadela

Consulta médica los viernes de 7 y media a 8 y media.

Calle del Angel 16



Viernes día 9 de Julio de 1920.—A las 9 y tres cuartos

INAUGURACION DE LAS VELADAS DE MODA CON SEXTETO

ESTRENO de la preciosa y sentimental película en 4 partes magistralmente interpretada por la admirable artista americana

MAE MURRAY

cuyo título es

A PUBLICA SUBASTA

ESTRENO de la interesante cinta de gran actualidad

Biografía, principales faenas y entierro de Joselito

Esta película editada por la REGIA-ART de Barcelona ha constituido uno de los éxitos más resonantes en toda España.

Sábado a las 9 y media y domingo, tarde y noche, el mismo colosal programa.

MUY PRONTO S. M. el Rey en Barcelona

Nota: Los impuestos que gravan el espectáculo cinematográfico son a cargo del público.

Crónica local y general

Un telegrama

Por acuerdo del Ayuntamiento se ha cursado el telegrama siguiente: «Ministro Gobernación.—Madrid.

El Ayuntamiento en sesión celebrada treinta Junio último acordó por nueve votos contra tres comunicar vucencia haber visto con disgusto proceder Delegado Gobierno multando Alcalde por negarse disolver Junta Local Protección Infancia mientras vucencia no resuelva recurso que tiene elevado a ese Ministerio. Esta Junta funcionará arregladamente a Ley desde su creación. Salúdole respetuosamente. Primer Teniente Alcalde Mahón Manuel Beltrán Llabrés»

Movimiento de pasajeros

A bordo del vapor correo han llegado esta mañana seis pasajeros de Valencia y cuarenta de Palma entre ellos el capitán de la guardia civil don Jaime Obrador, los comerciantes don Francisco Sintes Seguí y don Luis Coda, el apoderado de la casa Coda don Jaime Mora Terrés, y el fiel con traste de pesas y medidas señor García.

También han regresado de viaje de boda el practicante don Rafael Pons Benassar y su distinguida señora doña Antonia Escrivá.

Sean todos bien venidos.

Sellos de franqueo

El vapor correo llegado hoy de Palma ha traído un paquete con sellos para el franqueo.

Falta saber si muy pronto se egotarán otra vez, porque en este caso conviene hacer pedido seguidamente a fin de no perjudicar los intereses del público y del comercio en general.

Surtido extenso de calzado

Para todos los gustos

F. Vives - Plaza Arravaletay y calle Wilson

Artistas y marcas de calidad

Así son calificadas en el mundo cinematográfico las que esta noche se exhibirán en el popular y favorecido salón de la calle de San Eneas; artistas y marcas que dan relieve al bien combinado Programa Selección que como maries ha de estrenarse. Dos palabras ahora para desarrollar brevemente el aserto que precede:

Artistas: La gentil Anita Nilson y el reputado Rex Beach son los principales intérpretes de la preciosa cinematografía en seis partes «El trigo de los llanos». Un cuadro de gracia isimos actores cómicos a cual más regocijante interviene en la chistosa cinta en dos partes «De pisaverde a héroe».

Marcas: Del primer film la justa mente ponderada «Goldwyn» que este público celebra y ensalza. De la comedia cinematográfica citada es editora la casa «Fox», especialista acreditada en este género de la risa.

Weyler y el trigo argentino

Durante la entrevista que la comisión mallorquina celebró con Su Majestad en Barcelona, cuando aquella tocaba a su fin, el general Weyler rogó al señor Dato que evitara que, como solicitaba el Comisario de Subsistencias tuvieran que enviarse a Menorca 500 toneladas de trigo argentino recibidas en Mallorca para su propio consumo; contestándole el señor Dato que él ya había hablado del

asunto con el Comisario y que el trigo será para Mallorca, enviándose otra partida a Menorca.

Los comisionados agradecieron la gestión del general Weyler en pro de Mallorca.

Baja de precios

Leemos en la prensa llegada hoy que se ha iniciado una baja de diez pesetas en el precio del trigo.

Esto forzosamente ha de producir la consiguiente disminución en los precios de las harinas y del pan.

El Gobierno ha resuelto autorizar la exportación de arroz a condición de que se deje el 50 por 100 da la cantidad que se expida a disposición del Ministro al precio de cincuenta pesetas los cien kilos.

También esto significa una baja de diez pesetas en la tasa anterior.

Es de suponer que la Junta de Subsistencias y las autoridades tomarán buena nota de lo expuesto.

Calzado para caballero y para niño
Grandes existencias

F. Vives - Plaza Arravaletay calle Wilson

Ferrocarril Palma Andraix

Pronto comenzarán las obras del ferrocarril estratégico de Palma a Andraix, con arreglo al proyecto formulado por la Compañía de los ferrocarriles de Mallorca.

La línea enlazará con la red ya establecida, constituyéndose al efecto un túnel que, partiendo de la estación actual, atraviese casi en línea recta todo el casco antiguo de la ciudad de Palma, el cual permitirá establecer cortos trenes de viajeros para enlazar los extremos de la capital y facilitar el transporte de viajeros desde la estación del ferrocarril a los vapores correos.

Además, esta línea subterránea, que en determinados momentos hará las veces de metropolitano, descongestionará el tráfico rodado por el interior de la ciudad.

El ferrocarril en proyecto parte de la estación central de Palma, pasando por los caseríos de Génova, Casas Catelá, Bendinat y las lletas, siguiendo por los pueblos de Calciá, Capdellá y Andraix hasta el puerto, con apeaderos y estaciones en los sitios más poblados.

Tendrá que construirse varios túneles, entre ellos uno importante en la Serra de Garrafa. El recorrido de la línea será de 35 kilómetros.

El túnel que atraviesa a Palma tendrá más de un kilómetro, y en sus dimensiones de 4 metros de altura por 6.80 de ancho.

Las subsistencias

El señor Gobernador ha recibido un telegrama del Comisario de Abastecimientos, contestación al que le dirigió, relativo a las 500 toneladas, que el citado Comisario ordenó que se enviaran a Mahón, diciendo que, a pesar de saber que el trigo del «Cabo Creus» estaba exclusivamente destinado a Mallorca, al ordenar la entrega a Mahón, lo hacía, guiado del buen deseo de aliviar a los mahoneses, que, según le manifestaban, atravessan una situación precaria por falta de este cereal.

Añade el Comisario, que a pesar de la citada orden, pensaba, a la primera oportunidad, reintegrar a Mallorca las 500 toneladas de referencia.

El señor Gobernador contestó a este telegrama haciendo nuevamente hincapié en el asunto y reiterando, además, sus buenos deseos como los de

la Junta también, en servir a Mahón, pero, exponiendo a propio tiempo, la imposibilidad absoluta de hacerlo, por estar desde hace ya bastantes días, repartido y entregado el trigo de referencia.

Noicias cortas

En la Secretaría del Ayuntamiento de Ciudadela se han expuesto al público a efectos de reclamación las cuentas municipales correspondientes al pasado año de 1919 a 1920.

Hoy a la hora de costumbre el Ayuntamiento celebrará sesión ordinaria en segunda convocatoria y por lo mismo los acuerdos adoptados serán válidos cualquiera fuera el número de votantes.

COTIZACIONES

Bolsa de Barcelona

Telegrama recibido por el BANCO DE MENORCA

Del Julio 5 1920

Exterior serie A.	73.44
Id. B.	73.35
Id. C.	60.00
Exterior serie A.	83.80
Amortizable 5 p. % A.	95.00
Id. B.	94.76
Inferior fin de mes.	61.00
Nortes	56.95
Alicantes	59.00
Andaluces	46.00
Orenses	18.10
Francoes	64.65
Libras	24.51
Liras	59.50
Coronas austriacas	4.60
Marcos	16.61
Nortes Prioridad	55.25
Cáceres Variable	32.80

Doctor Vázquez de Parga

Cirugía general -- Vías urinarias
606 y 914

Electricidad médica.
Análisis microscópicos.
Consulta diaria de 3 a 8 de la tarde
Los domingos gratis a los pobres)
GRACIA, 66.

ACEITES DE OLIVA REFINADOS

PRECIOS LIMITADOS
Gran liquidación de cinco clases de jabones secos, de mucha espesura.
Depósito: Calle de la Iglesia.—Alayor.

Crédito Mercantil de Menorca

MAHON

Bolsa de Barcelona del día 5 Julio

Interior A 4 %	75.45
B	73.40
C	75.25
Amortizable 5 p. % A. Emisión 1900.	94.75
B.	94.75
C.	94.50
Amortizable 5 p. % A. Emisión 1917.	00.00
B.	00.00
C.	85.80
Exterior 4 %	00.00
Obligaciones Norte Prioridad Bara.	55.56
Francoes suizos	111.00
Francoes cheque Paris	55.65
Libras id.	24.515
Dollars id.	6.216
Marcos id.	16.611
Liras id.	60.60

SERVICIO TELEGRAFICO

de LA VOZ DE MENORCA

DE NUESTROS CORRESPONSALES

Barcelona 5 a las 21.40.

Crónica Nacional

LOS PROBLEMAS ECONOMICOS

Estafadores multados

Barcelona.—El alcalde y sus tenientes, auxiliados por los profesores médicos y veterinarios y por los agentes de vigilancia municipal dedican atención especialísima a los alimentos que se expenden al público.

Acaban de ser multados algunos vendedores que expendían los géneros faltos de peso.

También se han impuesto castigos pecuniarios a varios vividores sin conciencia que adulteraban las especies destinadas a la venta.

Es muy aplaudida esta campaña en defensa de la salud y de los intereses del vecindario.

Por el abaratamiento

Barcelona.—Además del plan en caminado a evitar que se merme el peso de los alimentos vendidos al público y que sean aquellos mixtificados, el alcalde ha empezado a desarrollar otra labor con la que se propone conseguir que bajen los precios de los artículos más necesarios para la vida.

Con este fin la autoridad municipal ha publicado un bando para evitar la carestía de las subsistencias.

También estas gestiones merecen el beneplácito de la opinión pública.

Confictos obreros

Barcelona.—Hoy han emigrado veinte y nueve obreros.

Continúan en huelga los obreros de la fábrica de mosaicos Escofel.

Tampoco trabajan los cordeleros y petroleros de Badalona.

Si no se resuelve el conflicto entre los obreros y los patronos hildadores de estambre de Tarrasa, los últimos irán resueltamente al locauro.

Los obreros y empleados ferroviarios de la compañía «Madrid, Cáceres y Portugal» han declarado la huelga de brazos caídos.

En Riofinto están parados más de doce mil obreros.

Jerez.—Están en huelga los campesinos.

El gobernador civil gestiona la solución del conflicto.

Política y administración

Barcelona.—Se han inaugurado los actos de la Semana Municipal que prometen ser interesantísimos por los temas que han de tratarse y por el estudio que de los mismos han hecho personas competentes en los ramos político y económico.

Concurrirán a la Semana Municipal representantes oficiales de los Ayuntamientos.

Han pronunciado discursos el alcalde de Madrid y de Barcelona. Ambos se han mantenido en un terreno cordialísimo.

Don Isidro Lloret explicó la significación de la semana Municipal.

El exministro maurista señor Goicoechea desarrolló este asunto: Reformas que conviene introducir en la Ley municipal en relación con la situación económica de los municipios. Su disertación fué muy aplaudida.

La Unión General de Trabajadores

Madrid.—En la sesión que celebró el día 2 la Unión General de Trabajadores se puso a votación una proposición sobre si la Unión General de Trabajadores permanece o no dentro de la Unión Sindical, pasado, en caso negativo, a la Unión General de Moscú.

Verificada la votación se acordó quedar dentro de la Internacional Sindical de Amsterdam.

Han tomado parte en la votación 132.751 afiliados.

Han votado porque se siga en la Internacional Sindical 110.902, y en contra, o sea en favor del ingreso en la Internacional de Moscú, 17.919.

Abstencionados, 5.910.

Exposición

Barcelona.—La Junta Municipal del partido republicano radical ha tratado extensamente del caso de don Juan Pich y Pon contra quien se formulan cargos por haber concurrido a un almuerzo al que fué invitado por el Rey. Después de viva discusión se acordó expulsar del partido a dicho señor.

Consejo de ministros

Madrid.—El Consejo de Ministros se ha constituido en palacio bajo la presidencia del Rey.

El jefe del Gobierno pronunció, según costumbre, un discurso, resumen informativo sobre política exterior e interior.

No dijo nada saliente.

Combinación militar

Se ha firmado el decreto de relevo del Capitán General de Cataluña señor Weyler.

Le sustituirá don Carlos Palanca. La vacante que resulte en Valencia la cubrirá el general don Miguel Primo de Rivera.

A la muerte y al presidio

Zaragoza.—El día 9 de este mes se constituirá el Consejo de Guerra que ha de ver y fallar la causa instruida con motivo de los sucesos ocurridos en el cuartel del Carmen.

El anuncio de esta vista es causa de una gran ansiedad y de intensa expectación, justificadas porque el Fiscal pide que se dicten ocho condenas a muerte y varias a cadena perpetua.

Viajes de verano

Barcelona.—El miércoles regresará el Gobernador civil.

Madrid.—La reina madre doña Cristina ha marchado a San Sebastián.

Esta noche partirán para Londres los reyes don Alfonso y doña Victoria.

El jueves saldrá para Melilla el vizconde de Eza, ministro de la Guerra, a quien sustituirá en el despacho el Subsecretario del mismo departamento.

Mártir del oficio

Madrid.—En una población del mediodía de Francia ha muerto víctima de una cornada el torero español Malla.

Madrid 6 a las 2.30.

Información mundial

Noticias y comentarios

No hay paz en Varsovia

Varsovia.—Se ha decretado la movilización general en Polonia.

Esta concentración militar obedece al propósito de oponerse a la invasión bolchevista.

El Presidente de Francia

París.—El Presidente de la República está ya casi restablecido y continúa en Rambouillet.

El aludido señor Deschanel regresará oportunamente para asistir a la fiesta nacional del 14 de Julio.

Italianos y yugoslavos

Trieste.—Se ha producido un choque entre una patrulla italiana y otra yugoslava.

Fa tan detalles sobre el particular.

Conferencia interaliada

Bruselas.—Han recaído acuerdos favorables en la conferencia interaliada preparatoria de la de Spa.

Se confía en reducir las exageradas aspiraciones de Italia.

El mariscal Foch ha sido ovacionado en las calles.

El avispero irlandés

Londres.—Continúan los disturbios en Irlanda.

Manchester.—Con toda urgencia se han enviado refuerzos a Irlanda.

Tipografía Mahonesa.—Calle Nueva, Mahón.

FORD Automóvil Universal

PRECIOS EN BARCELONA

Modelo doble faeton.	Ptas. 6200
Modelo conducción interior, arranque, alumbrado eléctrico, por batería y ruedas de llanta desmontable.	» 9500
Modelo camión 1 1/2 toneladas chasis.	» 7500

Referencias para la Isla de Menorca:

Juan T. Vidal

Doctor Orfila, 10.—Mahón

Neumáticos y cubiertas «Pirelli»